

te general, etc., lo hicieron á la entrada de la ciudad. Al toque de oraciones regresaban al Real Sitio, siendo obsequiadas, con igual ó mayor entusiasmo que á su entrada, por la muchedumbre del pueblo.

El Occidente dice, que anoche corría en algunos círculos la noticia de que varios buques ingleses estaban bombardeando á Tánger.

De Tarifa escriben á *La Iberia*, que se han paralizado las obras de fortificación de aquella plaza por falta de dinero. Desde luego estamos autorizados para decir, que no es cierta la falta de dinero para las obras y que los trabajos no se suspenden de ningún modo.

El Dia supone, que el gobierno ha temido la presencia en Madrid del Sr. Mon, que podía servir de jefe ó al menos de centro á los descontentos. Sobre esto diremos al *Dia* y al público, que si el Sr. Mon ha dejado de venir á Madrid, ha sido por su voluntad ó porque las cuestiones pendientes en que hoy figura la España, hacen necesaria su presencia en París.

El permiso concedido en París para la contratación á plazo de nuestros fondos, hace entrar á este mercado en un nuevo período: la contratación en las plazas de París y Londres ha de llevar allí una gran masa de papel que deja mas desembarazada la de Madrid, haciendo que los capitales se dirijan á las demás clases de valores que hoy permanecen olvidados y faltos del poderoso auxilio que hasta aquí no han podido tener, y que tendrán en adelante. Las empresas industriales radicadas en Madrid y Barcelona, que parecían próximas á experimentar graves perjuicios por la falta de concurso, que era consecuencia á la casi exclusiva contratación de las rentas públicas, puede decirse que han salido de la apurada situación en que han venido arrastrándose.

El gobierno español, lo repetimos, ha hecho en favor de los duques de Parma, cuanto estaba en su deber y en su conciencia. Es cuanto podemos decir á los que le censuran en este asunto, suponiendo unos que no ha protestado sobre su destroamiento, y otros asegurando que lo ha hecho tarde.

El Diario Español dice en su revista de la bolsa, que espera que en breve se abrirá a nuestros fondos el mercado de Londres.

Se ha separado de la redacción de *El Diario Español*, para dedicarse, según dice, á trabajos literarios, el Sr. García Luna, redactor que fue anteriormente de *El Pénitencia*.

Ayer corrió la noticia de que se habían circulado órdenes para la creación de otros diez batallones de cazadores. Ignoramos su grado de exactitud.

Nuestros lectores habrán visto en los números correspondientes al domingo y lunes de la pasada semana, y verán en el de hoy y mañana, reproducido en una segunda hoja de *LA CORRESPONDENCIA*, el Boletín oficial de la Sociedad de Seguros titulado Montepio Universal. De acuerdo con esta acreditada Compañía, continuaremos publicando su boletín en iguales períodos, sin aumento alguno de gasto para nuestros suscriptores, á muchos de los cuales puede ser útil el enterarse de la situación y progresos de las instituciones de previsión en España, progresos muy notables ya en el dia y que llaman la atención de las personas que conocen el influjo del ahorro en la suerte de las clases pobres. Además de esto, dicho boletín contiene muchos artículos doctrina-

les sobre asuntos económicos, noticias de interés sobre distintos puntos, y publicará en adelante constantemente una revista semanal de la Bolsa, por lo cual creemos que la innovación á que nos referimos, no podrá menos de ser favorablemente acogida por nuestros suscriptores, que reciben número completo los días en que acostumbrábamos á publicar únicamente medio número.

Dice que hoy se hallarán en Algeciras 16,000 hombres y que surcan ya aquellas aguas los buques necesarios para su transporte á África. Tenemos motivos para creer que no se halla tan adelantada la expedición como se cuenta, por mas que en el ministerio de la Guerra y en todas sus dependencias, haya una actividad extraordinaria y desconocida.

El duque de Valencia ha llegado á Karlisbad (Austria) acompañado de los señores Moyano y Marfori. *El Leon Español* cuenta que algunas personas notables le han dado comidas, que el duque ha devuelto con grandeza. El mismo periódico dice que el señor duque de Valencia saldrá de Karlisbad el 16 del actual con dirección á París, adonde llegará el 18.

Las Novedades publica hoy un notable artículo sobre la expedición al África, suscrito por el brigadier D. Antonio Ramírez Arcas.

La Discusión dice que la próxima quinta será de 50,000 hombres y que tan luego como se lleve á cabo, pedirá el gobierno á las Cortes otra de 25,000 con destino á provinciales. De aquí deduce *La Discusión* que el gobierno piensa en algo mas que en pedir una estéril satisfacción al emperador de Marruecos. Prescindiendo de la consecuencia que saca *La Discusión* por inocente ó increíble, diremos únicamente para tranquilidad del país, que por ahora no ha pensado el gobierno en sacar esos 75,000 hombres de que habla el periódico democrático.

Las noticias de la América del Sur son malas: en el Brasil la anarquía reina, no en los pueblos sino en las Cámaras; las disputas personales, los intereses particulares, ocupan el primer lugar, habiéndose descuidado de tal manera los intereses generales, que el presupuesto del año pasado no ha podido ser votado todavía. Todos los días es teatro de escenas escandalosas la cámara de los Diputados. El ministerio ha dado su dimisión á propósito de una cuestión de Banco.

En la Plata, Buenos-Aires y la Confederación argentina, no se ha establecido la buena inteligencia. Han entablado negociaciones que no conducirán á nada.

Sobre el Congreso europeo en que se pretende arreglar la cuestión de Italia y reformar los tratados de 1815, escriben de Londres, que Inglaterra ha hecho la proposición oficialmente á Francia y á Austria, y que el gabinete de Londres ha añadido la base de que se establezca inmediatamente en principio, que los pueblos de la Italia central no serán sometidos á ninguna violencia exterior. La resolución del gabinete inglés ha sido tomada en el Consejo de gabinete extraordinario celebrado el 29 de agosto, habiendo sido expedito el despacho de lord John Russell, el dia siguiente, á los gabinetes de Viena y París. Dicha resolución ha sido consecuencia de comunicaciones procedentes del gobierno de Cerdeña y del provisional de Toscana.

LA CORRESPONDENCIA no ha dicho todavía que el dignísimo general conde de Almina, dejé de ser nombrado capitán general de la isla de Cuba, como tiene resuelto el gobierno hace mas de medio año, con la aprobación de S. M. la Reina. Lo

opera mas suntuoso, tan pronto en el mas brillante equipaje.

Los dulces sueños de la mujer, que tan mal hubiese satisfecho el espíritu de oposición y materialista de Burac, habiéndose desvanecido, por decirlo así, ante ese lujo de esperanza y de magnificencia, y el mismo Burac, para quien los millones y el lujo que de ellos procede parecían un juguete que dejaría á disposición de su mujer, vino á ser para ella un marido deseado, y casi un marido amado.

Lia se enamoró por otra especie de capricho de su imaginación, ó mas bien, de su carácter melancólico: era la mujer dulce y sentimental que halla un encanto extremo en el cuadro de la dulzura que impera sobre la fuerza.

Las pálidas criaturas creadas por la poesía, y á cuyos pies un hombre temible y poderoso para todo el mundo, viene á deponer su voluntad, el león que se deja arrastrar por una blanca mano de mujer, le parecía el término mas deseado de la dicha y del triunfo del alma. Mucha complacencia ha necesitado su duda mi pobre hermana Lia para ver en Varnier el héroe que había soñado. Porque ese hombre con sus pelos crespos y ordinarios, con su voz flautada, sus romanizas y su ridícula languidez, era una caricatura bastante parecida á ese tipo ideal; además, Lia, como hacen la mayor parte de las mujeres, amó á Varnier en sus propias esperanzas, y no en la persona misma de este gabiano.

En cuanto á mi hermana Sofía, había sido demasiadas veces objeto de nuestras burlas, para no creer que había obtenido un verdadero

que *LA CORRESPONDENCIA* ha hecho, porque este es su deber para con el público, es ir poniendo en conocimiento de sus lectores cuanto se habla y dice sobre este particular. Queremos dejarlo bien sentado, para que después no se pretenda echar consecuencias contrarias á nuestra veracidad.

Hoy á las siete y media de la mañana, han llegado á Madrid, por el ferrocarril del Mediterráneo, los duques de Malakoff. Proceden de Marsella y vienen exclusivamente á visitar á la madre de la hermosa duquesa y á acompañar en sus días, que son hoy, á su pariente la condesa del Montijo. En el andén del ferrocarril recibieron á los duques de Malakoff su madre la marquesa de la Paniega, su hermana la señora condesa del Montijo y el Sr. D. Daniel Weisweiller, uno de los administradores de la Compañía y amigo particular de los nobles recién llegados.

La prensa monárquica se queja de que los periódicos ministeriales, al hablar del buen éxito de nuestras negociaciones con Roma, presentan este éxito como un triunfo sobre la Santa Sede. No nos toca ni tratamos de censurar la conducta de la prensa ministerial; pero podemos asegurar que esta, si obra como dicen los periódicos monárquicos, no interpreta bien los sentimientos del gobierno. El gabinete del conde de Lucena, y su dignísimo representante en Roma el señor Ríos Rosas, se complacen; pero no se glorian de haber obtenido de la Santa Sede lo que, en concepto del gobierno, es mas conveniente para los intereses de la Iglesia y del Estado. El gobierno ve con dulce satisfacción, que gracias á la magnanimidad y á la ilustración del Padre común de los fieles, puede devolver la tranquilidad á las conciencias mas timoratas, sin sacrificar los principios desamortizadores, mas de ningún modo ha pensado ni piensa presentar las negociaciones como un triunfo, sino co., o una dicha concedida por Dios á sus piadosos y patrióticos esfuerzos.

Una carta de Ceuta, fechada del 3, trae nuevos pormenores sobre la salida del 3, de que en otro lugar hablamos. Nuestros soldados regresaron sin haber encontrado ni la mas remota resistencia á su retirada; desde las alturas se sintieron disparos de espingardas; pero sin resultado. El vigía, sin embargo, parece que anunciaría que se reunía fuerza morisca; pero llegó la noche, las obras habían continuado, y con sorpresa, al amecer, se vieron nuevamente echadas por tierra. El dia 5 atravesó el estrecho un navío de húsares franceses, con dos baterías. De Ceuta dicen que es posible que á estas horas se halle fondeado en Tánger.

El Diario Español dice que el general Serrano Dominguez, será nombrado capitán general de la isla de Cuba. Ya dijimos ayer que este era un rumor que corría; pero que todavía no podía darse como un hecho.

El señor general Echagüe, nombrado jefe del cuerpo de ejército de observación en el campo de San Roque, saldrá hoy para su destino del puerto de Valencia, á bordo del vapor *Isabel II*.

El gobierno francés ha destinado para las obras del puerto de Marsella, la cantidad de 350,000 francos.

Ha llegado á Argel el general Martimprey, comandante general de las tropas francesas en África.

El tren que salió el dia 8 de Sevilla á las seis de la mañana, descarriló al entrar en la estación de la Tocina, sin que causara este suceso ninguna desgracia.

Dice anche una publicación, que el comité

En Cádiz se ha hecho una aprehension de géreros y efectos de contrabando en unos barcos como de equipajes procedentes de Gibraltar.

Como *LA CORRESPONDENCIA* esperaba, el gobierno ha repetido la prohibición de que los periódicos que carezcan de los requisitos legales, se ocupen de negocios políticos.

Como esta disposición alcanza á los diarios de provincias que no están autorizados para mezclarse en la política, daban cabida en sus columnas á la *Correspondencia montana* y otras, y como nosotros, fuertes con nuestra independencia, no vacilamos en censurar el abuso que se estaba cometiendo, tenemos hoy una legítima satisfacción, elogiando altamente la medida adoptada por el señor ministro de la Gobernación, que acredita su sincero deseo de hacer respetar las leyes y la consideración que le merecen las reclamaciones justas de la prensa.

El espíritu de Voltaire ha invadido, sin duda por sorpresa, las columnas de la católica *España*. Este periódico en un tono que no sentaría mal al filósofo de Ferney, en su número del viernes último publicó estas palabras, hablando de los Congresos.

«Ahí están sino los últimos, preguntad por los de 1815; dentro de poco preguntaremos por los de París de 1837 y de Villafranca en 1859. Son una especie de bulas, la duración de cuyas indulgencias es incierta y puramente convencional.»

Basta poner de relieve estas palabras para que el público católico saque las consecuencias. Nosotros nos anticipamos á creer, que se han deslizado á insinuaciones de la redacción.

El vapor *Patiño* que ha llegado á Alicante para conducir á su destino á los cazadores de Mérida, debió ser reconocido por un buzo en la tarde de ayer á causa de la descomposición que se cree ha sufrido en la máquina.

El inspector general de la Real Casa Sr. Oñate, regresó anteayer al real sitio de San Ildefonso,

No tienen fundamento alguno, según *La Epoca* de anoche, las noticias que haladó *Las Novedades* relativas al nombramiento del general Mac-krohon para la capitán general de Filipinas y su sustitución en el ministerio de Marina por el general Sr. Ros de Olano.

Hoy deben llegar á Biarritz los emperadores franceses. Se cree que el Emperador solo permanecerá en la villa *Eugenia* hasta el dia 20, y que dejará á la Emperatriz en ella, trasladándose al campo de Chalons, por Burdeos, Nantes y París. Grandes maniobras se ejecutarán á presencia del Emperador durante los últimos días de este mes, levantándose el campo el dia 1.º de octubre.

Dice un periódico que está ya acordado el nombramiento del Sr. Escario, director en la actualidad de Presidios, para superintendente de las islas Filipinas.

Aun cuando sabemos positivamente que no se ha firmado aun el nombramiento de la persona que ha de sustituir en el mando superior de Cuba, al digno general Concha, quien reúne todas las probabilidades para este importante puesto, es el general Serrano.

Ha sido suspendido el contador de las Atarazanas de Sevilla D. José Huerta, por no haber prestado la fianza que designa la ley para dicho destino y no haberse presentado á servirlo oportunamente.

Dice anche una publicación, que el comité

de la liga de París, ha acordado ya las bases que ha de cimentarse la oposición, que pretende hacer al gabinete actual, por cuya razón ha dado terminadas sus reuniones.

Ayer salió del puerto de Barcelona, con destino á Algeciras, el vapor *Alava*, que lleva á bordo el regimiento del Rey.

El dia 3 llegó á París, un ayudante de Estado Mayor del mariscal Vaillant, con despachos para el Emperador.

El Correo Autógrafo rectificando una noticia de *La Epoca* acerca del Sr. Pinzon, mega este señor se halla sujeto á reelección, por haber sido nombrado inspector de Montes de la isla Cuba, y se funda en que al Sr. Pinzon, se le da en 1837 la comisión que se le ha confirmado recientemente, de inspeccionar los montes de aquella isla, comisión propia de su clase de brigadier de la Armada; pero por la cual no ha sido sujeto á reelección.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Paris 10.

Quedan el 3 francés á 68-50; el 4 1/2, 94-75; el interior español á 44 1/2; el exterior á 40; el diferido á 36 1/2; y la amortizable á 11 3/4. Londres 10.

Quedan los consolidados de 95 1/2 á 5 1/2, Londres 10.

Su Santidad, que se halla ya muy aliviado de las calenturas que ha padecido, se dispone a partir para su residencia de Cassell Gondola.

En Nápoles se seguía creyendo en un próximo cambio de ministerio.

El duque y la duquesa de Malakoff se embarcaron ayer para Aliante.

La «Nazione» de Florencia dice, que los náufragos se han sublevado en Perugi: contra sus oficiales hasta llegar á las manos y que de la lucha resultó un muerto y algunos heridos.

La Puerta reconoce la doble elección de Cozca y le confiere el poder.

Falta arreglar aun la cuestión de navegación del Danubio.

Bolonia 11.

La Asamblea ha sido prorrogada, después de haber confirmado los poderes á Cipriani, quien ha encargado que concurre con toda la energía posible á secundar los votos de la Asamblea para la defensa del país.

Módena 11.

No obstante la declaración contra la autenticidad de las cartas del duque de Módena que se le han atribuido, el secretario y los empleados superiores del duque, afirman que dichos documentos son auténticos y emanados de él directamente.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana.—San Leocadio y compañeros mártires.

Culto divino para mañana.—Se celebrará en los templos siguientes:

Terminarán las Cuarenta Horas en la Escuela de San Fernando (Lavapiés) á su patrón titular; habrá á las diez misa mayor, y por la tarde á las cinco, estación, rosario cantado, la corona de las doce estrellas, letanía, salve y reserva.—Solemne octava á S. D. M. Sacramento: continuará, según ya hemos dicho, en el oratorio del Olivar, calle de Cañizares, donde predicarán respectivamente por mañana y tarde los señores D. Manuel González y D. Félix Cutiño.

—

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LA ZARZUELA.—A las ocho y media de la noche.—*Zampa*, ópera de Herold en tres actos.

Editor, D. Francisco Pacheco.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA AUTÓGRAFA

